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——本周凑齐完整阵容，泰山助教回应冬训选地质疑

天气是考验天气是考验，，磨砺为亚冠磨砺为亚冠

1月 14日，正在
上海冬训的山东泰山
队进行一天两练，三
外援克雷桑、瓦科和
泽卡参加合练，准新
援唐创参加训练。新
赛季，泰山队还需要
签下两名新外援，现
阶段已经有了明确方
向，新援有望本周抵
达上海并参加冬训。
本土球员方面，传闻
中的钟义浩目前还没
有现身，德尔加多也
暂时未报到。

专题撰稿
特约记者 鲁明

由于泰山队上赛季直到去年12
月份才结束最后一场正式比赛，全队
开启新赛季冬训的时间较晚。1月6
日，泰山队全队在济南重新集中，经过
两天的体检和身体机能测试后，全队
8日抵达上海，正式开启冬训。泰山
队选择上海冬训，引起球迷热议，上海
较低的温度，或直接影响球队的训练。

天气预报显示，近期上海的气温
不高，普遍在四五摄氏度左右，今天的
最低气温甚至骤降至零下，且相对湿
冷的天气条件对于球员是个考验。对
于球队将冬训地点选在上海，助理教
练唐田曾透露是考虑到昆明、海口等
地的条件并不理想，深圳、广州等地的
场地没有空余，进而选择在上海进行
冬训，这更有利于球队备战亚冠。

对于唐田的说法，球迷也有很大
质疑，但是冬训地点无法更改，泰山队
球员只能按照之前的安排进行冬训。
有球迷笑言，单从天气条件看，只有泰
山队是在真正“冬训”。泰山队冬训阵
容是逐步齐整，克雷桑是第一位归队
的外援，泽卡和瓦科先后抵达，现阶段
三外援都参加合练。石柯、毕津浩缺
席了部分冬训，不过他们近期也已经
归队，正常参加训练。

泰山队官方消息显示，全队在上

海冬训的时间是四周，这意味着春节
也将在上海度过。唐田指出，上海的
交通条件很方便，利于球员往返，球
队可能会在春节期间给球员短暂的
休息时间。春节后，再全力冲刺亚
冠。现阶段，泰山队是唯一在上海冬
训的中超球队，球队选择热身赛的对
手也很困难。当然，按照崔康熙的一
贯风格，间歇期很少有热身赛的安
排，这可能也是崔康熙选择上海的一
个原因。

新内援合练新内援合练，，外援快齐了外援快齐了
冬歇期，泰山队的阵容调整也在

进行中，主力轮换球员廖力生和童磊
先后离队，前者加盟成都蓉城，后者
重回浙江队。韩镕泽、贾非凡、易县
龙正在跟随青岛海牛冬训，何小珂和
段刘愚正在跟随青岛西海岸冬训，他
们都不在崔康熙的阵容计划内。泰
山队的外租球员只有卢永涛归队参
加冬训，他已经初步得到教练组的认
可，新赛季留队希望很大。吉翔的去
向还未明确，但可以确定的是，他不
会回归泰山队。

新赛季球队的新人方面，上赛季
效力成都蓉城的唐创已经跟队训练，
这位29岁的中锋上赛季两次攻破海
港球门，但他不是成都的主力选择。
唐创符合崔康熙的用人思路，只是他
的中超经验并不丰富，在泰山队中锋
位置有泽卡、毕津浩的情况下，这个
引援也让球迷很不理解，只能等实战
来检验效果。

钟义浩是泰山队的绯闻内援，他
同样是29岁，上赛季在河南的出场
时间并不多，南基一对他并不是很认
可，钟义浩也希望可以离开河南队。
只是，截至记者发稿时，钟义浩依然

没有离开河南，他是否顺利完成手续
加盟泰山队，还需要耐心等待。钟义
浩可以出任边后卫和边翼卫，在这两
个位置上，泰山队的人员储备并不
少，尤其是新赛季单线作战的情况
下，泰山队如果签下钟义浩，同样不
是一个最理想的选择。

外援方面，泰山队需要签下一名
中卫和一名后腰，关于外援的引进问
题，崔康熙团队和泰山队管理层有不
同意见，这也是双方博弈的一个关
键。从最新消息看，两方面应该已经
达成共识，起码外援位置会对位补强，
特别是后腰球员的引进非常重要。泰
山队上赛季外援人数严重不足，中场
外援缺失也有很大影响。如果泰山队
可以凑齐五外援，新赛季球队的整体
竞争力还是值得期待的。

整体看，泰山队有望在20日左右
凑齐球队的完整阵容，届时新外援有
望到位，国脚回归参加冬训，崔康熙可
以针对性备战亚冠精英赛和新赛季联
赛。在合同还剩一年的情况下，崔康
熙需要带队证明自己的能力，只有成
绩达标，他在引援方面的一些不足，才
能被“忽视”。

文/姬宇阳 车玉玲

时间回到一年前的 2024
年 1 月 7 日，去年申花海口冬
训的第一个训练日。

15点10分，教练们出发去
场地布置训练设施。

16点25分，训练开始，体
能教练带领全队进行激活训
练，穿插了结合球的传接练习，
再过渡到分为三组，有强度的3
抢5、2抢4，要求两脚出球。

第二个训练科目，小场地
6V6，5V5 的多球门对抗，4 分
钟一节，打4组，最后安排了有
守门员参与的 6V6 比赛，5 分
钟一节，打两组。强度和对抗
的激烈程度都比较大。

当天下午的训练结束。
回到驻地，19点是球队的

晚餐时间。
20点，召集队员进入会议

室，介绍了海口准备期的总体
安排和基本要求，让大家做到
心中有数。

22点30分，教练团队在主
教练房间听取医务组负责人
关于球员当天伤病情况的小
结。

这是 2024 赛季上海申花
的第一个训练日，他们正是从
这第一步迈起，最终整个赛季
都在对联赛冠军进行着顽强
争夺。

2025 年，又一次的冬训，
还是从海口观澜基地的2号球
场开始。

这一次上海申花的海口
集训，和去年有着怎样的提升
和不同呢？

今天，本报特派记者将会
从上海飞赴海口，并跟随申花
本次冬训，进行深入、全面地报
道。本报记者 李冰

至少在过去的这几天时间里，作
为“升班马”的大连英博应该是中超球
队当中闹出“动静”最大的一个。

继原申花外援马莱莱之后，另外
一名上赛季效力于北京国安队的外援
马马杜·特拉奥雷也已经穿上了大连
英博队的球衣并且开始跟队训练。14
日上午，大连英博俱乐部官方宣布，原
云南玉昆队后卫曹海清正式加盟，期
待这位攻守兼备的边路球员能在新赛
季为球队在中超联赛取得佳绩贡献力
量。除此之外，上赛季是申花一线队
一员的温家宝、为云南玉昆冲超立下
汗马功劳的外援拉布亚德都已经完成
了加盟手续，而这些“中超制造”能否

发挥出应有的作用，显然也是大连英
博这个“一年级生”想要在中超舞台上
站稳脚跟的决定性因素。

事实上，早在上赛季中甲联赛结
束之前，更确切地说，是在大连英博队
确定冲超成功之后，俱乐部和教练组
就开始着手制定新赛季的引援计划，
但是按照主教练李国旭在接受大连媒
体采访时的说法，就是“想把更好的队
员引进到大连，但整体引援方面很难
说特别满意，只能说基本上达到了引
援的要求”。“在操作的过程中遇到了
很大的困难，我们想把现役中超各个
队的主力引到大连，但是询问了一圈
后发现，各个队的主力都是核心队员
并且都有合同在身，无法签约。既是
主力又是合同到期的球员凤毛麟角，
这样的球员各个队都在关注。”

这种情况下，大连英博把引援的
重点放到了外援上面，毕竟相比踢中
甲时的只有三名外援，进入中超层面
后，每场比赛可以使用五名外援，对于
球队的用人以及技战术打法都提出了
完全不同的要求，尤其是对大连英博
这样的“升班马”球队来讲，外援方面
的容错空间非常小。也正因为如此，
大连英博俱乐部从一开始就打定主意

“内卷”，寻找外援更是专挑中超和中
甲的“熟人”下手，在冬季转会窗口开

启之后，迅速敲定了马莱莱、马马杜和
拉布亚德三名新援。

对于大连英博的引援思路，一位
长期关注大连足球的业内人士表示，
在目前的大环境下，作为一支中超新
军，引进那些已经在中超或者中甲联
赛中证明过自己的内外援，不但可以
规避“开盲盒”带来的风险，同时也可
以根据教练组的技战术要求“定向”引
进那些可以在各个位置上符合要求的
球员，减少过来之后“水土不服”的可
能性。“坦率地讲，中甲的整体水平跟
中超还是存在一定差距的，能否尽快
熟悉和适应中超节奏，很大程度上决
定了一支升班马球队的保级前景和难
度，而要想在最短的时间内完成从中
甲到中超的转变，引进马莱莱和马马
杜这种中超一流水准的外援以及有丰
富比赛经验的本土内援，应该是最合
理也是最有效的。”

在李国旭看来，引进强力内外援的
同时，大连英博锻炼和培养本土年轻球
员的目标同样也不会改变：“在保证成
绩的基础上培养更多年轻球员，新赛季
我们依旧会坚持这一点，只有这些优秀
的大连籍或者大连青训培养的年轻球
员逐渐成长，逐渐通过自己的努力在中
超联赛站稳脚跟，我们大连足球才是真
正回到了中超联赛的主流舞台。”

申花冬训进一步升级申花冬训进一步升级
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英博引援专挑熟人下手英博引援专挑熟人下手

原国安中卫马马杜（右）加盟大连英博

原成都蓉城队前锋唐创原成都蓉城队前锋唐创（（左左））跟随泰山队冬训跟随泰山队冬训


